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中方：南海航行自由不存問題

歐盟撤華打火機反傾銷稅 貝理雅：以公益減緩仇富情緒

世銀與國研中心
共研城鎮化戰略

美將釣島防衛
加入國防授權法案

中美兩軍首推演人道救援
美官：向世界發信號 兩國可共為地區穩定作貢獻

香港文匯報訊（記者 馬琳 北

京報道）11月29日至30日在成都

軍區某訓練基地中美兩軍首次舉

行人道主義救援減災聯合室內推

演。對於此次推演，解放軍總參

謀部應急辦公室副主任吳喜鏵大

校昨日向媒體表示，近年來地

震、颱風、洪水等自然災害頻

發，中美兩軍有責任在遂行國際

人道主義救援減災方面採取更多

行動。中國國防大學教授李大光

則向本報指出，中美兩軍在應對

非傳統安全方面有廣闊的合作空

間，加強交流與合作將有利於維

護地區的安全與穩定。

國防部新聞發言人耿雁生29日透
露，此次中美聯合室內推演的演

練課題為地震災害聯合人道主義救援，
包括任務啟動、兵力投送、聯合救援行
動、任務交接與撤離四個階段，目的是
交流人道主義救援減災的經驗做法，探
索聯合救援行動的方式方法，增進雙方
軍事互信，提高務實合作水平。
而據中新社報道，此次推演設定的背

景為東南亞某國發生7.8級地震，該國政
府向中國、美國等11個國家提出人道主
義救援請求。接到請求後，中美兩國政
府外交和人道主義救援機構做出反應，
擬組織軍隊專業力量赴該國實施救援。

為聯合實兵演習打基礎
事實上，中美兩軍人道主義救援減災

研討交流是兩軍之間一項機制性交流活
動，始於1997年，到2011年，已開展了7
次。據吳喜鏵介紹，此次是中美兩軍首
次舉行聯合室內推演，此前兩軍的人道

主義救援減災研討交流多為研討、觀
摩、考察，以探討救災理念、機制、原
則和方法為主。而室內推演是進行實兵
演練的必要過程，將為今後兩軍開展人
道主義聯合救災實兵演練打下基礎。
對於推演效果及參演人員表現，中方

觀摩組組長湯奮少將在推演結束後表示
感到滿意。他認為，此次推演對拓展、
深化中美兩軍人道主義救援減災務實合
作，將起到積極推動作用。而美方觀摩

演練組組長里昂斯少將則認為，中國軍
隊在人道主義救援領域已建立了很高的
聲望，表現也非常專業。此次室內推演
將為今後兩軍在人道主義救援領域的合
作打下基礎。同時，也向世界發出了信
號，美中兩軍可以一起為世界和平和地
區穩定作出貢獻。

專家：兩軍交流進機制化
除了在人道主義救援減災方面進行交

流與合作，中美兩軍亦將於12月12日至
13日舉行第13次中美國防部防務磋商，
而美國也已邀請中國參加2014年環太平
洋聯合軍事演習。
對於中美兩軍之間的交流日益頻繁，

李大光向本報指出，這說明中美兩軍交
流已走上機制化軌道，這將有利於兩國
關係的正常化發展，亦將有利於兩國發
揮世界主要大國的作用，維護地區的安
全與穩定。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）

日本媒體29日報道稱，經過日本海上保
安廳巡邏船確認，北京時間29日下午2
點多，中國最新銳海監船「海監137」
進入釣魚島海域巡航，這是日方首次確
認到中國這艘新海監船的動向。
據日本第11管區那霸海上保安本部

稱，北京時間當天下午2點多，中國
「海監137」船在釣魚島西北方向約67公
里處巡航，與「海監137」船一同巡航
的還有「海監46」和「海監49」船。日
本《產經新聞》報道，「海監137」船
剛剛於11月14日交付中國海洋局使用，
此次該船赴釣魚島海域巡航，也是日方
首次確認到中方最新銳海監船的動向。
日那霸海保部巡邏船對中國海監船連

續發出「警告」，並保持「嚴密監視」
態勢。此外，27日進入釣魚島海域的中
國「海監26」和「海監50」船在連續執
行3天巡航任務後，已於29日下午相繼
離開相關海域。
中國「海監137」號執法船前身為中

國海軍東海艦隊「東拖830」遠洋拖
輪，2012年11月14日，3,000噸級海監
137船入列中國海監東海總隊。

自日本政府「國有化釣魚島」之後，中國採取
了一系列措施以宣示釣魚島主權。其中包括海監
船在釣魚島海域巡航的常態化。日本海上保安廳
25日確認，從10月20日至本月23日，中國公務船
已連續35天在釣魚島附近海域巡航。
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香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報道）世界銀行行
長金墉近日展開上任後的首次中國之行，離開中國前，
金墉昨日在京舉行記者會透露，繼2030年中國發展報告
之後，世界銀行將與中國國務院發展研究中心共同研究
城鎮化發展戰略，研究課題由李克強副總理提出，有望
成為雙方旗艦式合作項目。他還稱讚此前合作中，中國
政府表現出高度開放的態度。
在新聞發佈會上，金墉表示，在之前與李克強的會談

中，李克強提出了一些非常富有見地的想法，談到了城
鎮化的問題，涉及到教育、衛生、交通、綠色增長等各
領域。「李副總理非常明確地指出，中國需要解決的是
城鎮化過程中一系列問題，因為中國未來預計每年有
1,400萬人口湧向城市。而戰略化的城鎮發展是進一步
推動經濟增長的重要領域，推動城鎮化發展，需解決一
些有利於實施的問題。」他說。
金墉表示，世界銀行與中國建立了強有力的合作夥伴

關係，2030年中國發展報告是其中一個成功的範例。
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香港文匯報訊 據中央電視台報
道，11月30日上午，中國海軍艦艇編
隊駛抵西太平洋預定訓練海域進行了
單艦戰鬥值班、防空反潛等多個高強
度科目訓練。
報道稱，航渡期間，參加遠海訓練

的各艘艦艇按計劃進行了多個科目的
訓練。單艦戰鬥值班訓練要求艦艇的
探測手段和武器系統保持戰鬥狀態，
使艦艇隨時可以應對突發情況，保持
作戰能力。
航渡期間，各艦艇依托指揮信息

系統，展開了複雜電磁環境下的實
戰化訓練，模擬導彈攻擊、反導作

戰、電子對抗等各科目輪
番上演，高強度的訓練檢
驗了戰法訓法，實現了人
與武器的最佳結合，大大
提高了遠海訓練效益。
此前媒體報道，中國海軍

艦艇編隊28日上午分批通過
宮古海峽，進入西太平洋海
域，開展例行性訓練。
這支海軍遠海訓練艦艇編

隊由東海艦隊導彈驅逐艦「杭州」
艦、「寧波」艦，導彈護衛艦「舟山」
艦、「馬鞍山」艦，綜合補給艦「鄱
陽湖」艦以及艦載直升機等組成。其

間，艦艇編隊將重點進行晝夜連續航
行與防禦、編隊遠海作戰與補給、為
大型水面艦艇護航、艦機協同聯合搜
救等課目訓練。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報

道）海南省日前通過新的立法規定可
對非法進入其管轄海域外國船舶採取
措施予以處置。有報道稱，立法引起
東南亞國家關注，擔心南海航行自由
和加劇南海緊張局勢。對此，中國外
交部發言人洪磊昨日表示，中方重視
維護南海航行自由，目前這方面不存
在問題。

海南訂條例加強邊防管理
洪磊昨日在記者會上答問時強調，

中國依據國際法和國內法進行海洋管
理。在南海問題上，中方維護國家領

土主權和權益的立場是明確的、一貫
的。同時，中方致力於通過友好協商
談判解決同鄰國的爭議。
洪磊說，「各國依國際法在南海享

有的航行自由應當得到保障，中方重
視維護南海航行自由，目前這方面不
存在問題。」
海南省日前審議通過新修訂的《海

南省沿海邊防治安管理條例》，明確
界定外國船舶及其人員進入海南管轄
海域不得違反沿海邊防治安管理。
《條例》規定，外國船舶及其人員有
以上規定情形之一的，公安邊防機關
可以依法採取登臨，檢查，扣押，驅

逐，令其停航、改航、返航等措施予
以處置。

美：正了解中方意圖
另據海外媒體報道，美國「商業

內幕」網29日針對中國警方將在南海
檢查外國船隻一事發表文章，認為
中國此舉是為維護南海主權「動真
格」。
美國國務院發言人29日表示，美方

已見到相關報道，將就此事詢問中國
政府，以了解中方意圖。在那之前，
由於目前僅止於媒體報道，美方暫時
不作評論。

香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州報

道）歐盟委員會近日決定，將從今年12
月12日起，取消對進口中國打火機徵收
反傾銷特別關稅。
據了解，為了阻止低端和不符合安全

標準的打火機衝擊歐盟市場，歐洲自
1991年開始就針對中國打火機徵收反傾
銷稅。2002年至2003年，包括溫州東方
打火機有限公司在內的多家中國打火機
廠商，積極應訴歐盟反傾銷案，最終促
使歐盟給予東方打火機有限公司等部分
企業市場資格，撤回訴訟。中國打火機
企業在這場國際官司中雖贏得了勝利，

但歐盟並沒有取消反傾銷稅。
溫州打火機行業協會會長黃發靜指

出，歐盟這次取消的是上世紀90年代，
針對進口中國的一次性砂輪打火機所提
出的反傾銷稅，溫州生產的是金屬打火
機，因此，這個消息並不會直接給溫州
的打火機出口歐盟帶來利好消息。但黃
發靜分析，這個消息卻給溫州打火機行
業透露了一個信息，那就是，未來溫州
打火機出口歐盟的貿易摩擦將會少些。
畢竟多年來，歐盟針對進口中國打火機
多次設置技術和貿易壁壘，在雙方的市
場博弈中，歐盟並沒有得到多少好處。

香港文匯報訊

（記者 王添翼

北京報道）首屆
「中國公益論壇」
昨日在京開幕，
英國前首相貝理
雅（見圖）出席
開幕式時表示，

社會不僅建立在野心之上，也建立在
同情心之上，公益不僅僅是給予，而
是協助社會發生轉變。談及中國當下
的公益氛圍，貝理雅建議，中國的成
功企業和企業家，應該將更多精力和

技能用在公益上，這不僅可以減少社
會潛在的仇富情緒，也是中國社會必
將經歷的階段，這同時也增加了中國
與世界的交流的機會。
曾有過近20年政府工作經歷的前民

政部慈善司司長王振耀表示，自己最
近在與內地各城市的主政官員交談後
發現，已有許多人逐漸認識到，慈善
有包括社會服務、養老、兒童事業等
在內的多元化內涵，「他們發現這是
一個巨大的產業，可以通過政府投入
拉動的方式，形成幾千萬人的就業機
會，從而創造出幾萬億的GDP。」
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香港文匯報訊 據日本共同社報道，美國參議
院全體會議11月29日決定，在2013財年「國防授
權法案」中加入補充條款，明確規定釣魚島是
《日美安保條約》第五條的適用對象。有分析
稱，此舉意在和奧巴馬政府的立場保持一致，對
中國加以牽制。
報道說，提案人之一的民主黨參議員韋伯發表

聲明，強調了日美同盟的重要性，稱這將是美國
「支持亞太地區重要盟國的強有力的表態」。法案
經兩院協商後，將由總統奧巴馬簽署通過。
報道稱，該補充條款指出「美國對釣魚島最終

的主權歸屬不持特定立場，但認為其處於日本的
管轄之下」，並間接提醒中國「第三方的單方面
行動不會影響美國的這一立場」。

條款反對武力解決爭端
此外，該條款還反對以武力威脅或以武力方式

解決東海的主權問題，並「重申(以安保條約第五
條為基礎的)對日本政府的承諾」。
此前，日本新任駐美大使佐佐江賢一郎11月27日

在位於華盛頓的日本大使館舉行上任後的首次記者
會，強調作為日本駐美大使，將努力使美國堅定
地保持釣魚島適用於《日美安保條約》的立場。
美國《國家利益》近日刊文指出，面對中日釣

魚島之爭，美國應對日本說不。文章說，承諾參
戰會為美國帶來其他危險。若東京堅信能依賴美
軍，就可能對中國採取更對抗的立場。這對任何
一方的利益都沒好處。

香港文匯報訊 據新華社報
道，30日從中國民政部獲
悉，根據《烈士褒揚條例》
相關規定，經與國務院法制
辦、國防科工局、中航工業
集團、解放軍總政治部組織
部等部門研究會商決定，民
政部評定在執行武器裝備科
研試驗任務中因公殉職的羅
陽(見圖)為烈士。
殲-15艦載機研製現場總指

揮羅陽日前在大連完成任務
後，心臟病發逝世。羅陽投
身航空事業30年，病逝時年
僅51歲。

中國艦艇編隊抵西太 邊航行邊多科訓練


